

Forum Internacional
de Acción Católica

International Forum
of Catholic Action

Forum Internazionale
di Azione Cattolica

NOTICIAS NEWSLETTER NOTIZIE

2001/2

Queridos míos:

Les escribo en el tiempo de Navidad: el deseo de paz de los ángeles delante del establo en Belén es hoy "en la tierra" dramáticamente difícil de aceptar, si pensamos en el tiempo transcurrido después del 11 de septiembre, lleno de tantos conflictos, en particular en la tierra de Jesús.

No hay paz sin justicia, no hay justicia sin perdón es el tema de la Jornada Mundial de la Paz. El Papa concluye el Mensaje repitiendo que quiere anunciarlo "a creyentes y no creyentes, hombres y mujeres de buena voluntad, que consideran importante el bien de la familia humana y el futuro".

El llamado del Papa a la justicia y a la paz con la oración incesante, al ayuno y al encuentro con los responsables de las otras religiones nos toca, provocando en todos nosotros un compromiso profundo para una formación más intensa de los fieles laicos, adultos y jóvenes, que en la Encarnación encuentran un camino para el testimonio, el anuncio y el diálogo.

En esta perspectiva retomo un trozo del Mensaje para la paz del año 2002, que subraya el primado de la espiritualidad en nuestro proyecto de paz: "Orar por la paz significa rezar por la justicia, por un adecuado ordenamiento en el interior de las Naciones y de las relaciones entre ellas. Quiere decir también rezar por la libertad, especialmente por la libertad religiosa, que es un derecho fundamentalmente humano y civil de todo individuo. Orar por la paz significa rezar para obtener el perdón de Dios y para crecer al mismo tiempo en el coraje que es necesario a todo aquel que desea a su vez perdonar las ofensas sufridas".

Observando la vida del FIAC, nos llena de alegría poder comunicar que el Card. Stafford, Presidente del Pontificio Consejo para los Laicos, ha designado al nuevo Asesor Eclesiástico del FIAC: S.E. Mons. Francesco Lambiasi, Asesor General de la Acción Católica Italiana.

Lo acogemos con afecto y le deseamos éxitos en su labor. Al mismo tiempo agradecemos a S.E. Mons. Agostino Superbo su servicio, el lapso de los años jubilares 1987/2001 que vieron consolidarse el FIAC y la aprobación definitiva del Documento Normativo.

Recuerdo aquí también a S.E. Mons. Conget, Asesor de la Federación de Movimientos de Acción Católica de España, que nos dejó en octubre para irse a la casa del Padre. Seguirá caminando con nosotros en la comunión de los santos, pero nos faltará su amistad, su apoyo, su gran confianza en los laicos.

En el 2002 comenzaremos con otros encuentros en varios continentes, el Secretariado ha comenzado un trabajo de preparación que intenta favorecer el crecimiento y la propuesta de la identidad asociativa, en el respeto de los contextos en que la Iglesia vive en el mundo para anunciar la buena noticia de Cristo, quien "siendo de condición divina no retuvo ávidamente el ser igual a Dios, sino que se despojó de sí mismo..." (Fil 2,6-7)



Beatriz Buzzetti Thomson

Indice

Nuevo Asesor del FIAC	p. 3
Beatificación de los mártires españoles - 11 de Marzo de 2001	p. 4
Homilía de S.S. Juan Pablo II	p. 4
Testigos de la fe en el siglo XX - + Agostino Superbo	p. 6
Reuniones del Secretariado	p. 10
Líneas para el trienio 2000-2003	p. 11
III Semana de formación de los Jóvenes en Bulgaria	p. 13
Noticias de las AC	p. 16
El Cardenal Eduardo F. Pironio, un testimonio de esperanza	p. 21
En memoria de S.E. Mons. Conget	p. 22

Nuevo Asesor del FIAC

El 26 de noviembre, S.E. Mons. Francesco Lambiasi, Obispo de Anagni y Alatri, y Asesor general de la ACI, fue nominado Asesor eclesiástico del Foro Internacional de la Acción Católica.

Mons. Lambiasi sucede en el cargo a S.E. Mons. Agostino Superbo, Asesor General emérito de la ACI y actual Arzobispo de Potenza.

El Cardenal James E. Stafford, Presidente del Pontificio Consejo para los Laicos, al dar comunicación a la Coordinadora del Secretariado del FIAC, Beatriz Buzzetti Thomson, Presidente nacional de la Acción Católica Argentina, formula a Mons. Lambiasi "los más sentidos augurios de bien y las disponibilidad a estarle cercano en el ejercicio de esta importante responsabilidad" y agradece a Mons. Superbo "haber desempeñado el cargo tan generosa y válidamente".

Beatificación de los mártires españoles

Domingo 11 de marzo de 2001

El Domingo 11 de marzo Juan Pablo II beatificó 233 mártires españoles (1936-39), entre los cuales José Aparicio Sanz y 72 compañeros, sacerdotes diocesanos (parrocos y asistentes) y fieles laicos, hombres y mujeres de Acción Católica de la Archidiócesis de Valencia, y también de AC, Francisco de Paula castelló y Aleu de la diócesis de Lleida y Luis Campos Górriz entre los mártires jesuitas.

Fue un momento de alegría para la Federación de los Movimientos de AC de España y para todas las asociaciones del FIAC que participó con una representación de España y con el Consejo y la Presidencia nacional de ACI.

FIAC y ACI ofrecieron para tan especial acontecimiento, la casulla y la mitra para el Santo Padre.

Traemos aquí algunos fragmentos de la homilía del Papa y de la introducción de Mons. Superbo a un fascículo que refiere brevemente la vida de los mártires de AC.

De l'homilía del Santo Padre

Juan Pablo II

Amados hermanos y hermanas:

1. (...) La vida de los santos y el testimonio de los mártires nos enseñan que, si la transfiguración del cuerpo ocurrirá al final de los tiempos con la resurrección de la carne, la del corazón tiene lugar ya ahora en esta tierra, con la ayuda de la gracia.

Podemos preguntarnos: ¿Cómo son los hombres y mujeres "transfigura-

dos"? La respuesta es muy hermosa: son los que siguen a Cristo en su vida y en su muerte, se inspiran en Él y se dejan inundar por la gracia que Él nos da; son aquéllos cuyo alimento es cumplir la voluntad del Padre; los que se dejan llevar por el Espíritu; los que nada anteponen al Reino de Cristo; los que aman a los demás hasta derramar su sangre por ellos; los que están dispuestos a darlo todo sin exigir nada a cambio; los que - en pocas palabras - viven amando y mueren perdonando.

2. Así vivieron y murieron José Aparicio Sanz y sus 232 compañeros, asesinados durante la terrible persecución religiosa que azotó España en los años treinta del siglo pasado. Eran hombres y mujeres de todas las edades y condiciones: sacerdotes diocesanos, religiosos, religiosas, padres y madres de familia, jóvenes laicos. Fueron asesinados por ser cristianos, por su fe en Cristo, por ser miembros activos de la Iglesia. Todos ellos, según consta en los procesos canónicos para su declaración como mártires, antes de morir perdonaron de corazón a sus verdugos.

La lista de los que hoy suben a la gloria de los altares por haber confesado su fe y dado su vida por ella es numerosa.

Hay 38 sacerdotes de la Archidiócesis de Valencia, junto con un numeroso grupo de hombres y mujeres de la Acción Católica también de Valencia; y, en fin, el joven Francisco Castelló y Aleu, de la Acción Católica de Lleida.

(...) 4. Queridos hermanos, en diversas ocasiones he recordado la necesidad de custodiar la memoria de los mártires. Su testimonio no debe ser olvidado. Ellos son la prueba más elocuente de la verdad de la fe, que sabe dar un rostro humano incluso a la muerte más violenta y manifiesta su belleza aun en medio de atroces padecimientos. Es preciso que las Iglesias particulares hagan todo lo posible por no perder el recuerdo de quienes han sufrido el martirio.

(...) 6. Que María, Reina de los mártires, nos ayude a escuchar e imitar a su Hijo. A Ella, que acompañó a su divino Hijo durante su existencia terrena y permaneció fiel a los pies de la Cruz, le pedimos que nos enseñe a ser fieles a Cristo en todo momento, sin decaer ante las dificultades; nos conceda la misma fuerza con que los mártires confesaron su fe.

Testimonio de la fe en el siglo XX

S.E. Mons. Agostino Superbo

El 11 de marzo de 2001 es día de fiesta para la Acción Católica del todo el mundo: Juan Pablo II proclama beatos a los laicos de la Acción Católica y a los sacerdotes asistentes diocesanos y parroquiales, pertenecientes a la arquidiócesis de Valencia, que han dado testimonio de fe durante la persecución religiosa que ensangrentó la España de los años 1936-1939.

Los nuevos beatos se unen a las alegres filas de los santos mártires mejicanos, canonizados durante el Año Santo, y de los beatos de la Acción Católica Italiana.

Son laicos, hombres y mujeres, comprometidos en distintas profesiones, algunos son jóvenes; otros, personas maduras, que ya han construido su familia, todos están animados por un espíritu apostólico en el servicio cotidiano a la Iglesia y a la Patria, hasta el más grande testimonio de amor: dar la vida por el Señor y por la libertad de los hermanos.

Son asistentes eclesiales, sacerdotes fieles a la propia vocación en medio de la gente, cercanos a los laicos para sostener los caminos de santidad y el compromiso apostólico a través de la vida asociativa que caracteriza a la Acción Católica; muchos de estos sacerdotes han sido sus fundadores en las parroquias.

Mientras leemos estas páginas concisas y significativas, nos preguntamos cuál es el ejemplo y cuál la enseñanza que los nuevos beatos ofrecieron a la Acción Católica de hoy, a los miembros de la Acción Católica esparcidos por todo el mundo. En el testimonio de los mártires la Iglesia recibe un gran don para dar fuerza a la fe y coraje a la evangelización.

En el martirio, Jesucristo produce el mismo efecto, triunfa sobre el poder del mal y manifiesta su presencia fiel al lado de sus discípulos.

Debemos por lo tanto aceptar el testimonio de los mártires como el testimonio de Jesucristo, seguir el ejemplo de ellos será como meterse en su seguimiento.

Por eso, un sincero deseo para una renovada vitalidad de la Acción Católica nos hace invocar la gracia del Señor para que la asociación, dondequiera que se encuentre y bajo sus distintas formas de organización, continúe siendo sobretodo una escuela de santidad para los laicos.

Deseo, por lo tanto, expresar mi admiración, mi gratitud y mis buenos augurios a los sacerdotes: el Señor nos ayuda a vivir nuestro misterio apostólico en sostén del sacerdocio común de los laicos, como un punto calificador de nuestro servicio pastoral, cultivando en nosotros la disponibilidad específica de ser asistentes de la Acción Católica.

(de la presentación del fascículo)

Quien lo desee puede pedir el fascículo en Italiano al Secretariado.
Para otras informaciones se puede consultar el sito de la diócesis de Valencia:
www.archivalencia.org/archidioceis/santos/martires/Martires2001.htm
o contactar directamente la postulación:
Silvia Correale silvia.correale@tiscalinet.it
y don Ramon Fita causasantosval@arrakis.es

Elenco de los mártires

José Aparicio Sanz y 73 compañeros sacerdotes diocesanos, fieles laicos y laicos de l'Acción Católica

1. Don José Aparicio Sanz
2. Don Fernando Gonzalez Afión
3. Don Juan Ventura Solsona
4. Don José Ramón Ruiz Bruixola
5. Don Ramón José Martí Soriano
6. Don Joaquín Vilanova Camallonga
7. Don Enrique Morant Pellicer
8. Don Carmelo Sastre Sastre
9. Don Vicente Ballester Far
10. Don Ramón Esteban Bou Pascual
11. Don José Ramón Pascual Ferrer Botella
12. Don Enrique Juan Requena
13. Don Elías Carbonell Mollá
14. Don Juan Bautista Carbonell Molla
15. Don Pascual Penadés Jornet
16. Don Salvador Ferrandis Seguf
17. Don José Toledo Pellicer
18. Don Fernando García Sendra
19. Don José García Más
20. Don José María Segura Paradés
21. Don Salvador Estrugo Solves
22. Don Vicente Sicluna Hernández
23. Don Vicente María Izquierdo Alarcón
24. Don José María Ferrándiz Hernández
25. Don Francisco de Paula Ibañez Ibañez
26. Don José González Huguet
27. Don José Fenollosa Alcaina
28. Don Félix Yuste Cava
29. Don Vicente Pelufo Corts
30. Don José María Canet Giner
31. Don Francisco Sendra Ivars
32. Don Diego Llorca Llopis
33. Don Alfonso Sebastián Viñals
34. Don German Gozalvo Andreu
35. Don Gonzalo Jesús Viñes Masip

36. Don Vicente Gregorio Rubiols Castelló
37. Don Antonio Silvestre Moya
38. Rafael Alonso Gutiérrez
39. Marino Blanes Giner
40. José María Corbín Ferrer
41. Carlos Dfaz Gandía
42. Salvador Engiux Garés
43. Ismael Escrihuela Esteve
44. Juan Bautista Faubel Cano
45. José Ferragud Girbés
46. Vicente Galbis Gironés
47. Juan Gongga Martínez
48. Carlos López Vidal
49. José Ramón Medes Ferrís
50. L. Pablo Meléndez Gonzalo
51. José Perpiña Nácher
52. Arturo Ros Montalt
53. Pascual Torres Lloret
54. Manuel Torró García
55. José María Zabal Blasco
56. Amalia Abad Casasempere
57. Ana María Aranda Riera
58. Florencia Caerols Martínez
59. María Climent
60. Társila Córdoba Belda
61. Francisca Cualladó Baixauli
62. María Teresa Ferragud Roig
63. Luisa María Frías Cañizares
64. Encarnación Gil Valls
65. María Jordá Botella
66. Herminia Martínez Amigó
67. María Luisa Montesinos Orduña
68. Josefa Moscardó Montalba
69. María del Olvido Noguera Albelda
70. Crescencia Valls Espí
71. María de la Purificación Vidal Pastor
72. María del Carmen Viel Ferrando
73. Pilar Villalonga Villalba
74. Sofia Ximénez Ximénez
- Francisco de Paula Castelló y Aleu
- Luis Campos Gorriz

Reuniones del FIAC

Los días 22-25 de febrero de 2001 se reunió en Madrid por primera vez el Secretariado elegido durante la III Asamblea General.

Han participado: Mons. Agostino Superbo, Beatriz Buzzetti Thomson (Argentina), Paola Martínez Trujillo (México) y don Salvatore Niciterese (Burundi, porque Sébastien Rizi no pudo obtener a tiempo el visado para el viaje).

El primer acto del Secretariado fue la confirmación de Beatriz Buzzetti Thomson como Coordinadora del FIAC para el trienio 2000/2003.

La Acción Católica de España nos acogió en la Casa de la sociedad obrera parroquial, donde se desarrolló el trabajo.

Ha sido una oportunidad para visitar la sede de la ACE.

La segunda reunión se tuvo en Roma del 18 al 20 de octubre de 2001.

En la orden del día figuraron otros trabajos ordinarios del FIAC, una reflexión sobre la identidad de la Acción Católica, con la intervención de los teólogos P. Alfonso Fernández-Casamayor de la ACE y Mons. Ignazio Sanna de la ACI, en vista de un texto base para utilizar durante los encuentros continentales.

Durante la reunión llegó la noticia de la muerte de Mons. José María Conget.

En medio de los trabajos tuvimos un encuentro cordial con Mons. Rylko y Guzmán Carriquiry, secretario y subsecretario del Pontificio Consejo para los Laicos.

Fechas indicativas para los Encuentros continentales

EUROPA	4-7 de julio de 2002, en Roma - Encuentro preparatorio para el III Encuentro Continental Europeo 2003
ÁFRICA	21-25 de agosto de 2002, Bujumbura en Burundi - II Encuentro Continental Africano
AMÉRICA	30 de octubre a 3 de noviembre 2002 - IV Encuentro Continental Americano

Lineas para el trienio 2000/2003

Después la III Asamblea... *Duc in altum!*

• *Los primeros pasos en el nuevo milenio*

Las líneas orientadoras del nuevo milenio tienen como punto de referencia a la Carta Apostólica Novo Millennio Ineunte (NMI), después del Año Santo 2000, al material de la Asamblea (*Noticias 2001/1 e ACTAS*) y en particular al discurso de Juan Pablo II del 4 de diciembre de 2000.

Presentan una continuidad con las Asambleas precedentes y recogen la novedad que surge de la III Asamblea.

El FIAC, a través del Secretariado y las Asociaciones miembros se comprometen a:

• *promover el conocimiento de la AC conciliar*

EN EL NIVEL DE LA PROFUNDIZACIÓN ECLESIOLOGICA - PASTORAL

- seminario de estudio como base del camino hacia la IV Asamblea con el compromiso involucrar a las AC y a las Iglesias en las que están presentes.

EN EL NIVEL OPERATIVO - ORGANIZATIVO:

- sostener las nuevas realidades

- acompañar las realidades en vías de renovación y los países observadores.

- ampliar el contacto con nuevos países observadores.

EN EL NIVEL DE LA FORMACION:

- ofrecer material y encuentros para los responsables.

- favorecer encuentros para Sacerdotes y encuentros con Obispos.

• *Favorecer la relación entre los países miembros del FIAC y con las realidades asociativas de AC nuevas o potenciales*

Para vivir la solidaridad entre los países en el plano de la formación y del intercambio de dones:

- encuentros continentales: AFRICA, EUROPA, AMERICA

- Intensificar las invitaciones recíprocas a las iniciativas de las AC naciona-

les (asambleas, iniciativas de estudio, de oración, de fiesta) y "gemelage" entre las asociaciones diocesanas.

Indicar la disponibilidad de los responsables para brindar cursos de formación en donde sean requeridos.

- Sustener el camino de coordinación de JOVENES a través de iniciativas de formación y de intercambio a nivel continental o mundial (JMJ 2002).
- Mejorar y actualizar la COMUNICACION, sea para la información, sea para el intercambio de materiales y experiencias, via internet o con el Boletín (Noticias).
- Intensificar la relación con los Obispos de los países miembros y observadores y con los Obispos encargados del Apostolado de los Laicos.
- Estar en estrecho contacto con el Pontificio Consejo para los Laicos y mantener una comunicación constante con los otros dicasterios de la Santa Sede.
- Intensificar (cualificar) el encuentro con otras OIC: UMOFC, FIHC, MIDADE, JEC, VM, ...

III Semana de Formación para los Jóvenes

Miromir 25-31 de agosto de 2001

La semana se desarrolló en Villa Sichem, una casa para encuentros de la Diócesis de Sofia-Plovdiv, en la parroquia de Miromir.

Los participantes, jóvenes y sacerdotes asistentes, casi 100, vinieron de 6 países europeos.

Objetivos de la semana:

1. Continuar la propuesta de la semana de formación para los jóvenes en Europa en particular los de los países del Este, con la implicación de la diócesis que nos invita con la posibilidad de conocer Bulgaria.
2. Presentar la Iglesia del Concilio Ecuménico Vaticano II con especial referencia a la vocación de los laicos en la sociedad y en la Iglesia. A través de la propuesta de una asociación eclesial como la AC.
3. Ofrecer una experiencia de amistad y de fraternidad de jóvenes en la Iglesia.

Participaron los Obispos de Bulgaria, el Nuncio apostólico y S. E. Mons. Agustino Superbo, Asesor eclesiástico del FIAC.

La próxima etapa es la GMG 2002 en Toronto, con la prospectiva de la IV semana de formación en el 2003, probablemente en Ucraina.

Documento final

Tened siempre el alma abierta a las grandes expectativas y a los desafíos apostólicos de nuestros tiempos. Creced en un auténtico espíritu eclesial, alimentado por el estudio de los documentos conciliares. Seréis así cada vez más una riqueza para toda la Iglesia en el camino hacia el tercer milenio cristiano.

(Juan Pablo II en la Asamblea General del FIAC - Roma 4 de diciembre de 2000)

A partir de la solicitud del Santo Padre, con el deseo de renovar la hermandad experimentada durante la Jornada Mundial de la Juventud, en Roma, nosotros, los jóvenes de Bulgaria, Italia, Malta, Moldavia, Rumania y

Ucrania, nos encontramos en Miromir (Plovdiv, Bulgaria) para confrontar nuestras experiencias de Iglesia y compartir en el estudio y la oración, nuevos modos para ser testigos del Resucitado.

El corazón de estas jornadas fue la confrontación con los documentos del Concilio Vaticano II. En particular el n.20 de la *Apostolicam Actuositatem* nos ayudó a leer nuestra experiencia en el interior de la asociación a la que pertenecemos en el seno de la Iglesia.

A través de distintos itinerarios (bíblicos-espirituales, eclesíásticos, asociativos, ecuménicos-misionales) individualizamos algunos ámbitos en los cuales renovar nuestro compromiso misionero:

- ecuménicos;
- educativos con los pequeños;
- de espiritualidad ordinaria;
- de ambientes de vida (escuela, trabajo, ciudad);
- de parroquia.

En estos ámbitos queremos ser realmente "sal de la tierra" y "luz del mundo", cultivando nuestra espiritualidad y nuestra formación, escuchando la Palabra de Dios también las cuestiones de vida de los hombres y mujeres de nuestros tiempos, buscando nuevos modos de comunicar la Buena Noticia y encarnarla, y viviendo una hermandad ecuménica y universal.

Así pues, nuevamente, los peregrinos celebramos la Eucaristía en la Catedral di Plovdiv y en la Greco-Católica de Sofía, y fuimos llevados al Monasterio ortodoxo de Rila.

Confirmados en la fe del Señor.

BULGARIA (diócesis de Sofía-Plovdiv y Rusas, Exarcado de Sofía)

ITALIA (Sector Jóvenes de la Acción Católica)

MALTA (Zak)

RUMANIA (ASTRU Oradea y Bucarest, Acción Católica Iasi)

Observadores: REP. DE MOLDAVIA y UCRANIA

NOTICIAS DE LAS AC

Argentina

PRONUNCIAMIENTO

de la Acción Católica Argentina

Frente a la gravedad de la hora actual

...Estamos mal no cabe duda alguna.

Hay hermanos que tienen hambre, hay jubilados que no tienen nada para medicamentos; crece la pobreza y la falta de trabajo, junto con la desilusión y el desánimo. Hay falta de proyectos serios en nuestros dirigentes políticos. Esta es nuestra realidad de hoy.

Ante ello podemos lamentarnos, paralizarnos o generar desmanes que conducen a una espiral del sin sentido.

No podemos elegir el camino del enfrentamiento fraterno que ahonde las diferencias y abra nuevas heridas. No podemos robarnos unos a otros devolviendo el mal con más mal. No podemos reconstruir el tejido social si lo desmembramos con acciones de violencia y vandalismo...

...Deseamos que la ternura del Niño de Belén aplaque los ánimos violentos y sensibilice los corazones duros para que verdaderamente podamos vivir en paz, construir un presente más fraterno y soñar un futuro más próspero en este suelo argentino.

Navidad 2000

COMUNICADO DE PRENSA

Por una Argentina fraterna

Ante los graves sucesos que estamos viviendo en nuestra Patria, sentimos la necesidad como creyentes de expresarnos y comprometernos en la construcción de una Patria donde la fraternidad establezca y sostenga los víncu-

los de cohesión en torno a un proyecto común donde se priorice la libertad y dignidad de todos los que habitamos este suelo argentino.

Representantes de distintas Instituciones, Movimientos, Organizaciones de Laicos de la Iglesia Católica, de la Confederación Bautista, de la Mesa Interreligiosa de Jóvenes, de la Mesa Argentina de Organizaciones de Mujeres, convocados por el Departamento de Laicos de la Conferencia Episcopal Argentina, nos comprometemos a participar en la construcción de una Argentina más fraterna, fundada en:

- La austeridad como expresión de servicio
- La justicia como garantía del bien común
- El respeto por las instituciones democráticas
- La participación responsable sin violencia
- La oración compartida por la Paz.

Por lo cual invitamos a todos los creyentes a orar por la paz en el mundo y especialmente en nuestra patria, en adhesión a la Jornada Mundial de la Paz bajo el lema " No hay paz sin justicia, no hay justicia sin perdón" . Uniremos nuestra oración por la Asamblea Legislativa a fin de que Dios asista a nuestros legisladores, y a quienes deban asumir las responsabilidades del Poder Ejecutivo, para que entre todos, asumamos en esta hora histórica el compromiso responsable por una Patria fraterna, solidaria, justa y en paz.

Invitamos también a todos los ciudadanos, hombres y mujeres de buena voluntad a encontrarnos el día 6 de Enero de 2002 en las catedrales, parroquias y principales centros de culto de los diferentes credos a las 18:00 hs para compartir un momento de silencio, oración y reflexión que concluiremos entonando el Himno Nacional.

Llevaremos alimentos no perecederos como gesto solidario hacia nuestros hermanos más necesitados, que serán canalizados a través de la campaña "Mi granito de arena" (organizada por Cáritas, la Congregación Israelita, la Iglesia Anglicana, el Centro Islámico, Red Solidaria y Grupo Clarín).

Pediremos a todos los templos que hagan sonar las campanas a esa hora.

ASAMBLEA NACIONAL

L'Acción Católica Argentina tiene su Asamblea nacional del 17 al 19 de Agosto de 2002.

Colombia

La Acción Católica de Colombia celebró en Bucaramanga la XVIII Asamblea Nacional sobre el tema "La Acción Católica, signo de comunión para Colombia".

Han sido días de oración intensa, de estudio y de intercambio.

Participaron cerca de 100 mujeres, de 11 diócesis de Colombia, sumándose también de otras ciudades. Estuvieron presentes: 4 Asistentes.

El P. Gustavo Baena, s.j., tuvo una ponencia teológica y el Dr. Moreno una intervención sobre metodología. Siguieron trabajos en grupos, informaciones sobre las diócesis, la reforma de los estatutos y las elecciones.

Amelita de Pardo fue confirmada como Presidente por un nuevo trienio, hasta la próxima Asamblea que se celebrará en Barranquilla, una diócesis donde la Acción Católica está viva y donde hay presente un grupo muy prometedor de jóvenes.

Italia

XI ASSEMBLEA NAZIONALE

L'Acción Católica Italiana tiene su XI Asamblea nacional del 25 al 28 de Abril de 2002 bajo el tema: "Con la mirada fija en Cristo. Rostro a contemplar. Rostros a encontrar".

México

La Acción Católica de México celebró la Asamblea Nacional en Monterrey del 17 al 20 de noviembre de 2001. El tema de la Asamblea fue: "La paz de Cristo en el reino de Cristo".

La ponencia fundamental, que estuvo a cargo de Mons. Raúl Vera López, trató sobre "Los desafíos de hoy y la respuesta de la Iglesia", partiendo del documento "Del encuentro con Jesucristo a la solidaridad con todos".

La segunda relación, a partir del mismo documento, estuvo a cargo de Elena Álvarez de Vicencio y trató sobre la "Formación para la solidaridad".

Un momento particular estuvo dedicado a la memoria de los Mártires Mexicanos.

Siguieron trabajos en grupos, de los cuales surgieron las líneas de compro-

misó para los próximos años y, por lo tanto, las Asambleas Nacionales por articulación.

La Asamblea se concluyó con la celebración eucarística presidida por Mons. Carlos Talavera Ramírez, Presidente de la Comisión para el Apostolado de los Laicos y encargado de la ACM.

Paraguay

A fines de abril de 2001 se tuvo en Paraguay la Asamblea de la Arquidiócesis de Asunción.

El Arzobispo nombró Presidente a Blanca De González.

Con la Junta trabaja el Consejo de las Mujeres de la Acción Católica y fue nombrada Presidente un coordinador para los jóvenes. También los Hombres han continuado con la actividad.

Juntos han elaborado un plan de trabajo, a servicio de las opciones del Sínodo diocesano.

Fue renovada la sede, donde se pueden tener las reuniones a nivel diocesano.

Ahora se trata de trabajar mucho por la continuación de la Acción Católica - que en Paraguay ha nacido en el año 1932 - en la parroquia y en otras diócesis, para poder cumplir 70 años en plena fase de renovación.

Fue preparado también un folleto para presentar a la Acción Católica y para invitar a nuevos amigos, jóvenes, adolescentes y adultos, hombres y mujeres.

Polonia

La Acción Católica de Polonia ha celebrado en Poznan del 23 al 25 de Noviembre de 2001 su primer Congreso después de la caída del régimen comunista.

Las relaciones fundamentales fueron presentadas por: Mons. Stanislaw Rylko, que trató sobre "La espiritualidad de los laicos en la Acción Católica"; Mons. Stanislaw Wielgus, sobre "El cristianismo y los desafíos ideológicos de hoy", y por el prof. Marek Ziókowski, sobre "La responsabilidad de los laicos y el Estado - la solidaridad social".

En varias intervenciones fue profundizada también la cuestión de "La Iglesia Católica en el siglo XX - el desafío para los sacerdotes y los laicos, en particular para la Acción Católica".

El congreso concluyó con la peregrinación con las reliquias de San Adalberto a la Iglesia parroquial de Poznan, donde el Card. Josef Glemp presidió la celebración eucarística, y con la lectura del mensaje final.

Alegría y gratitud, ardor y esperanza

Nosotros, participantes en el Iº Congreso de la Acción Católica de Polonia, en la conclusión de este acontecimiento histórico de la Iglesia y de la sociedad polaca, queremos dirigir a todos los miembros de nuestra Asociación laica y a todas las personas de buena voluntad, un mensaje de alegría y gratitud, ardor y esperanza.

En el Congreso, con la oración y la reflexión, los grupos de mil delegados de todas las diócesis polacas, se transformó en una comunidad rebosante de alegría, fe y reconocimiento por la Iglesia y por la renovada Acción Católica que operó en estos últimos cinco años.

Dirijamos un pensamiento agradecido al Santo Padre Juan Pablo II. Es gracias a su inspiración, a su enseñanza y su bendición que nosotros estamos en Polonia. Le agradecemos también al Episcopado polaco su asistencia.

Durante el Congreso reafirmamos nuestra vocación a colaborar como laicos con la jerarquía para cumplir la misión apostólica que Cristo nos confió. En tiempos en que la situación social, económica, cultural y política no ofrece alivio sino más bien tristeza, queremos compartir con todos nuestros hermanos y hermanas la alegría interior que nace de una fe auténtica.

Nos hemos dado cuenta de la gran ayuda que son para los hombres de la Iglesia de Cristo, los movimientos y las asociaciones que hay en ella, incluida la Acción Católica. Damos gracias a Dios y a las personas por este lugar de salvación, en el cual todos los cristianos pueden lograr intimidad con Dios y una profunda comunicación con los demás. En este modo se puede aprender a vivir una vida más rica en su sentido. Compartimos esta gratitud con todos los miembros de nuestra asociación y queremos construir una asociación vital en el plano espiritual, de organización y del apostolado. La alegría de la fe y la gratitud por la Iglesia y la Acción Católica de los participantes del Iº Congreso se volvió un llamado a renovar el ardor apostólico. En las jornadas del Congreso se reforzó la convicción de una fe auténtica que debe traducirse en ardor para testimoniar el bien, la verdad y la belleza. La fe no perdió hoy su poder interior. Como en el pasado, también hoy se presenta como fuerza capaz de transformar al hombre y al mundo. También hoy la fe puede y debe renovar todo en Cristo. Hacemos un llamado a todos los bautizados en Polonia, clérigos y laicos, a encontrar un nuevo ardor en la fe y el apostolado. De este modo, sobre el suelo polaco, con su herencia de más de mil años de cristianismo, también hoy la fe surge como fuerza capaz de trans-

formar al hombre y a la sociedad a través de la civilización del amor.

El Iº Congreso de la Acción Católica debe ser ante todo una razón de esperanza. Esta esperanza no nace de los diagnósticos de la realidad contemporánea ni de las ideologías actuales. La esperanza experimentada de los participantes en el Iº Congreso de la Acción Católica está fundada en la persona de Jesucristo.

Es Él la única esperanza del hombre y del mundo contemporáneo... Solo Él con su enseñanza es una oportunidad para la sociedad contemporánea, que debe encontrar sabiduría para abrirle las puertas de sus estructuras: sistemas, leyes, cultura, economía, política... Recibiendo a Cristo, ofrecemos a los hombres y a la civilización la chispa de la esperanza, que hace nacer personalidades maduras y una sociedad justa.

En verdad, como dice el slogan de nuestro Congreso: "Cristo es la esperanza del futuro".

Romania - Iasi

En el encuentro del Consejo Diocesano para la preparación del año asociativo 2001-2002, que tendrá como tema de fondo "La santidad", la Acción Católica de Iasi se ha propuesto los siguientes objetivos:

- privilegiar la espiritualidad como fuente de toda actividad;
- incrementar la comunicación entre los miembros de la Acción Católica y entre estos y otros grupos, y con sacerdotes y religiosos;
- alentar el espíritu de iniciativa en el trabajo en equipo.

Actividad prioritarias:

- ejercicios espirituales;
- campañas interparroquiales;
- oración;
- preparación de encuentros diocesanos de jóvenes.

Del 9 al 11 de noviembre de 2001 se reunió en Traian la Asamblea General. Actualmente en la Diócesis de Iasi, la Acción Católica está presente en 49 parroquias (de un total de 121) con:

- 135 adultos
- 615 jóvenes
- 860 niños.

El 8 de diciembre de 2001 la Acción Católica de Iasi festejó sus 10 años de vida.

Noticia - invitación

EL CARDENAL EDUARDO F. PIRONIO

Un testimonio de esperanza

Buenos Aires, 5/8 de abril de 2002

Universidad Católica

Con el patrocinio del Pontificio Consejo para los Laicos, de la Unión de los Superiores Generales y de la Unión Internacional de los Superiores Generales, del CELAM, de la Conferencia Episcopal Argentina, de la Arquidiócesis de Buenos Aires, de Mercedes-Luján, de la Diócesis de Mar del Plata y de la Universidad Católica Argentina, se está preparando el Convenio cuya organización se le confía a la Acción Católica Argentina.

El comienzo está previsto para el viernes 5 de abril, a las 18.00.

TEMAS

- La vida del Cardenal Pironio: un testimonio de amor y fidelidad
- El Cardenal Pironio y la Iglesia
- El Cardenal Pironio y los sacerdotes
- El Cardenal Pironio y los religiosos
- El Cardenal Pironio y los laicos
- El Cardenal Pironio y los jóvenes.

El encuentro concluirá el lunes 8 de abril de 2002, con la celebración eucarística en la Basílica de Luján.

Para mayor información comunicarse con la ACA:

tel. y fax 0054 11 4331-6323 - email: aca_nac@overnet.com.ar

En memoria de S.E. Mons. Conget

Como el Buen Pastor

El día 18 de octubre de 2001 marchó a la Casa del Padre Monseñor D. José M^o Conget, Obispo Consiliario de la Acción Católica Española (ACE), quien se definía a sí mismo como un cristiano empeñado en un mundo distinto: más habitable y fraterno, más justo y acogedor. Un mundo que crea en la paz y no en la violencia, con el corazón y los ojos abiertos a la vida de los más pobres ...

Pocos días después de su ordenación episcopal escribía su primer mensaje a los diocesanos: "Creo en la Iglesia. Fue mi primera palabra de Obispo, porque ese sentimiento era lo que más sentía en aquellos momentos. Allí estaba la Iglesia: Obispos, sacerdotes, religiosos, seglares cristianos. Todo el Pueblo de Dios, apretado, entusiasta, creyente. El Obispo es un cristiano, un miembro de la Iglesia, a quien el Señor ha querido elegir para este servicio a la comunidad".

En abril de 1990, aceptó gozoso el encargo de la Conferencia Episcopal Española de ser el Obispo Consiliario de la Acción Católica Española, él estaba convencido de que una de las tareas primordiales de los Obispos es la de promover la santidad de los laicos y su actividad apostólica, y consideraba la AC un don del Espíritu Santo al Pueblo de Dios que los Obispos deben cultivar.

D. José M^o ha sido un destacado protagonista de la nueva etapa vivida en la ACE, etapa que calificaba de camino de comunión, camino de esperanza y que él mismo ha vivido con gran entusiasmo, generosidad y discreción. Es mucho lo que la AC le debemos.

Como el Buen Pastor, D. José M^o procuraba conocer y tratar personalmente con cada persona, con cada Movimiento, ofreciendo siempre el buen

pasto de la comunión eclesial, vislumbraba las dificultades y nos daba serenidad, ayudaba a descubrir a los otros como un don de Dios. Como el peregrino de Emaús ha caminado a nuestro lado, partiendo de la vida, iluminando con la Palabra, creando esperanza, dando ilusión, brindando amistad, partiendo el Pan en la Mesa, enseñando el misterio de la Iglesia.

Amante de la Iglesia universal consideraba el FIAC un instrumento privilegiado para promover la "nueva evangelización" en todo el mundo. Con gran entusiasmo asistía siempre a los Encuentros Internacionales y ha seguido de cerca el caminar del FIAC.

Recogemos a continuación algunas inquietudes y esperanzas que tenía D. José M^o. En la Pascua del 95, dirigiéndose a un buen grupo de sacerdotes, decía "...aunque lo misionero está siempre en nuestro lenguaje: Parroquia misionera, Movimiento misionero, Cristiano militante... la misión en el mundo es una asignatura pendiente y que tal vez, en este asunto los primeros que tenemos que tomar conciencia seamos los sacerdotes, si queremos pasar de una Iglesia que conserva a una Iglesia que irradia.

Si de verdad queremos una Iglesia, una Parroquia misionera, urge la presencia de los seglares y no sólo por razones coyunturales, por la falta de sacerdotes, sino por razones teológicas, porque el lugar específico de los laicos es el mundo. (...) donde hay un sacerdote que entiende la Iglesia como Misterio de Comunión Misionera y ha descubierto la vocación y misión de los seglares, surgen por necesidad los Movimientos Apostólicos, que enriquecen la propia vida sacerdotal, le ayudan a realizar su vocación eclesial y garantizan la estabilidad y la continuidad de los proyectos pastorales. La Iglesia y el Apostolado Seglar sufren cuando toda la vida apostólica se hace depender del Sacerdote, de su carisma, de sus preferencias eclesiales..."

En enero de 1999 saludaba a los miembros de los Consejos Diocesanos de AC con estas palabras: "Somos gentes de esperanza, que contamos con la fuerza del espíritu y no nos empequeñecen los retos por difíciles que sean. Pero necesitamos tener los ojos muy abiertos y vivir en profunda comunión, para responder a los desafíos que la Iglesia, que se hace camino en la AC, tiene en estos momentos: darle fuerza a todo el sentido misionero de los hombres y mujeres que viven en la secularidad, "en el corazón del mundo". Tienen que ser testigos, presentes, lúcidos, transformadores de la realidad. Un rumor de Dios en el medio del mundo. Es necesario ir creando un laicado - no sólo laicos con fuerza individual -, una movida laical, la que hoy necesita la Iglesia. Misioneros de la secularidad".

En el mes de mayo de 2001, con motivo de la celebración de sus 50 años de sacerdote escribió una carta en la que decía: "Y en este momento, cuando uno ya empieza a despedirse de la vida, porque la jubilación te pisa los talones y hasta no te asusta pensar en la "la muerte como amiga" me preocupa la crisis religiosa que nos envuelve, con muchas fuerzas contrarias. Y nosotros, los curas, tenemos que ser pacientes, cercanos, pero buenos testigos de Cristo, gentes orantes, religiosas y tenemos que promover, con las vocaciones sacerdotales, un serio movimiento laical de cristianos no sólo para los servicios parroquiales, sino para la vida del mundo".

El sueño de D. José M^a ha sido el sueño de Dios, la realización del Reino de Dios en nuestro mundo, construido con la participación activa y necesaria de todos los miembros de la Iglesia. Damos gracias a Dios por la etapa final de su vida, pues como dice San Pablo, en la vida y en la muerte D. José M^a ha sido del Señor, durante su enfermedad nos ha dado un testimonio impresionante de confianza en Dios, "tengo una gran paz" afirmaba con sencillez y sus palabras nos reconfortaban a todos.

D. José M^a ahora, desde el cielo, por la gracia de Dios, continúa su labor, mientras tanto su entrega y testimonio seguirán animando nuestra fe hasta que Dios quiera volvamos a encontrarnos.

Beatriz Pascual Guijarro

Secretaria nacional Federación Movimientos ACE

diciembre de 2001